

Leitbild
Stoanischer Abenteuerland
Abtsteinach



Wir sind eine dreigruppige Tageseinrichtung für Kinder im Alter von 3 Jahren bis zum Schuleintritt und erfüllen den gesetzlichen Auftrag der Bildung, Erziehung und Betreuung.

Unsere Einrichtung ist ein Ort der Gemeinschaft und des Erlebens.

Grundlage unserer pädagogischen Arbeit ist ein individuell auf das Kind bezogen zielorientierter Ansatz, begleitend, unterstützend und auf Augenhöhe.

*„Abenteuer kann man doch nicht planen wie Ballett oder so was.
Die warten um die Ecke und - zack! - plötzlich sind sie da!“*

Cornelia Funke - Die Wilden Hühner

Stand 08.12.2025

KONTAKT

*Stoanischer Abenteuerland
Neckarstraße 12
69518 Abtsteinach
Ansprechpartner: Melanie Navratil
06207-6983
oder 0151-57711565*

Wir sind zu folgenden Zeiten für Sie erreichbar:

Mo: 7:30 – 15:00 Uhr
Di-Do: 7:30 – 16:00 Uhr
Fr: 7:30 – 13:30 Uhr

Träger: Gemeinde Abtsteinach
Ansprechpartner:
Sabine Bachmann 06207-940714

Tagesablauf im Abenteuerland

- Ruhiges Ankommen von 7:30 – 8:30 Uhr
- 8:00 – 10:30 Uhr offenes Frühstücksbuffet
- 9:00 Morgenkreis in den Stammgruppen
- Ab 9:30 Uhr verschiedene Angebote im Haus – Kinder wählen selbstbestimmt, wo, was und mit wem sie spielen
- Ab ca. 11:00 Uhr öffnet das Außengelände – je nach Witterung auch früher oder später
- Zwischen 11:30 und 12:30 Uhr gehen die Mittagskinder zum Essen und halten anschließend in verschiedenen Gruppen eine Mittagsruhe – Möglichkeit zum Schlafen, Ruhen und Entspannen
- 12:30 Uhr bis 13:30 Uhr sind alle Kinder mit Modl 1+2 abgeholt
- Die Modul 3 – Kinder haben von 13:30 – 15:00 bzw. 16:00 Uhr noch individuelle Angebote im selbstbestimmten Spiel

Ausflüge

Wir leben Flexibilität und Spontanität. Deshalb werden bei uns Ausflüge relativ spontan geplant und umgesetzt. Wenn es der Kita-Alltag hergibt, begeben wir uns mit einer oder allen Kindergruppen außer Haus und entdecken unsere Umwelt. Deshalb ist es dringend notwendig, dass Ihre Kinder immer alltagstaugliche und wettergerechte Kleidung, sowie gutes Schuhwerk im Kindergarten hat. In den meisten Fällen sind wir zur Abholzeit wieder im Kindergarten.

Unsere pädagogische Arbeit

Unsere pädagogische und organisatorische Arbeit orientiert sich an den Bedürfnissen und an der Lebenswelt der Kinder.

Wir begleiten, bilden und fördern Kinder ganzheitlich in ihren individuellen Entwicklungs- und Lernprozessen und geben unterstützende Hilfen zur Entfaltung ihrer Persönlichkeit.

Wir verpflichten uns jederzeit die Rechte der Kinder zu achten und zu respektieren.

Gemeinschaft erfahren und erleben

Jeder Mensch ist für uns wertvoll und einzigartig, unabhängig seiner Möglichkeiten, Herkunft und Religion.

Wir sehen die Verschiedenartigkeit und Vielfalt in unserer Einrichtung als Bereicherung an.

Wir legen großen Wert auf Toleranz, Versöhnung, Respekt, Mitgefühl, Akzeptanz, Wertschätzung, Verzeihen und einen guten Umgang miteinander.

Die Familien erleben bei uns Geselligkeit in Abtsteinach mit seinen Festen und Ritualen.

Gemeinsam für das Kind

Wir gehen mit den Eltern in eine aktiv gestaltete Erziehungspartnerschaft und tauschen uns regelmäßig über die Entwicklung des Kindes aus.

Wir bieten Eltern Hilfe, Unterstützung und Beratung in Erziehungsfragen an.
Dieses Miteinander ist geprägt von Respekt, Verständnis und Vertrauen.

Jede Mitarbeiterin bringt ihre persönlichen Fähigkeiten mit ein.
Kritisch und verantwortungsvoll reflektieren wir unsere Arbeit und sind offen für neue pädagogische Wege.
Weiterbildungen sind für uns Voraussetzung für eine gelingende pädagogische Arbeit.

Der regelmäßige Austausch zwischen uns und dem Träger ist geprägt von einer gegenseitigen offenen, vertrauensvollen und wertschätzenden Haltung.

Wir kooperieren mit verschiedenen Einrichtungen und Fachdiensten.
Dies umfasst insbesondere die Zusammenarbeit mit Schulen, Beratungsstellen für Familien, u.a.

Wir sind Teil des öffentlichen Lebens

Es ist unser Ziel, eine gute Vernetzung in unserem Sozialraum für die Familien zu erreichen und zu erhalten.

Als Teil der Gemeinde gestalten wir das soziale Gemeindeleben aktiv mit und präsentieren unsere Kindergartengemeinschaft.

Wir sind offen für die Zusammenarbeit mit allen, denen das Wohl der Kinder und Familien wichtig ist.



Um einen gefestigten und regelmäßigen Austausch und Informationsweitergabe zu gewährleisten nutzen wir die KiKom-App. Eine Kindergarten-App durch die Sie alle Elternbriefe und wichtige Informationen erhalten (ggf. auf Ihre Sprache übersetzen können). Zudem können Sie uns hierüber Bescheid geben, wenn Ihr Kind erkrankt ist oder Absprachen mit den Fachkräften treffen, die in der Bring- und Abholzeit untergehen oder erst Zuhause eintreffen.